



Fête du Bleu 2023, le Vercors en fête

29 & 30 juillet

à Villard-de-Lans - site de Bois Barbu

Les jeunes, la relève

C'est à Villard-de-Lans sur le site de Bois Barbu que sera organisée la 22^{ème} édition de la Fête du Bleu. Plus de 20 000 visiteurs sont attendus sur les 2 jours de cette manifestation. Autour du bleu du Vercors-Sassenage, fromage emblématique du Vercors (l'une des plus petites AOP fromagères au lait de vache en France), c'est tout un territoire, le Parc naturel régional du Vercors, son agriculture, ses savoir-faire qui seront mis à l'honneur.



Villard-de-Lans

Villard-de-Lans accueille la 22^e Fête du Bleu du Vercors Sassenage les 29 et 30 juillet

2023. La commune réputée pour son activité touristique hivernale comme estivale, ses nombreux commerces ouverts toute l'année, fête ses racines et son patrimoine agricole, elle qui abrite le berceau de la race bovine Villard-de-Lans. Ce week-end festif mobilise les agriculteurs du territoire du Parc naturel régional du Vercors, de nombreux socio-professionnels et associations locales pour célébrer traditions et savoir faire locaux.

La Fête du Bleu, késako ? Elle met à l'honneur les traditions du bien manger et du bien vivre autour des productions locales et les arts culinaires. C'est l'occasion de découvrir ou redécouvrir sur deux journées un territoire qui vit à l'année de sa diversité. Si vous avez raté le salon international de l'agriculture, ne manquez pas la Fête du Bleu 2023, à deux pas de chez vous ! Les femmes et les hommes du Vercors s'organisent et vous attendent.

Plus d'infos : [ICI](#)

Photo : ©CaroleSavary



Cette édition comptera sur un parrain prestigieux de la gastronomie

Philippe Girardon est chef du domaine de Clairefontaine à Chonas-l'Amballan. Il remporte une étoile en 1993, le diplôme et la distinction de Meilleur Ouvrier de France en 1997 dont il est actuellement président en Isère.

Il a repris l'affaire familiale à l'âge de 20 ans (en 1983) et en a fait un des fleurons de la gastronomie iséroise. Une soixantaine de salariés officient au domaine, avec son restaurant gastronomique étoilé au Michelin, le jardin hôtel quatre étoiles, le bistrot plus contemporain et son cottage hôtel trois étoiles créé en 2013 dans une ancienne ferme.

Il a cœur à sélectionner les meilleurs produits locaux, les herbes et fruits des jardins pour une cuisine proche de la nature, tout en raffinement.

Plus d'infos : [ICI](#)

La communauté de commune du massif du Vercors

Située au cœur du Parc naturel régional du Vercors, la Communauté de communes du massif du Vercors compte plus de 12 000 habitants répartis sur 6 communes : Autrans-Méaudre en Vercors, Corrençon-en-Vercors, Engins, Lans-en-Vercors, Saint-Nizier-du-Moucherotte et Villard-de-Lans.

Ce territoire très attractif par sa qualité de vie et son dynamisme, a su créer des liens forts entre ses habitants, ses visiteurs et son environnement.

Sa forteresse naturelle, avec ses falaises rougeoyantes au soleil du soir, protège sa réserve naturelle des Hauts-Plateaux du Vercors, ses villages, sa faune et sa flore. Au cœur de ce cocon, l'intercommunalité œuvre au service du bien vivre, de l'économie, du tourisme et de l'aménagement du territoire.

Plus d'infos : [ICI](#)

LES JEUNES, LA RELÈVE À LA FÊTE DU BLEU

Les jeunes du Vercors sont déterminés et sacrément passionnés sur le Vercors à l'instar des **Graines d'éleveurs** réunies en association depuis 2017. Ce sont une vingtaine d'enfants proches du monde agricole engagés qui ont décidé de participer à la réhabilitation du patrimoine vivant de leur territoire. Ils souhaitent que la race Villard-de-Lans retrouve sa place dans les prairies du Vercors et que le gypaète barbu, ce vautour longtemps disparu, se réinstalle durablement sur le territoire. **Les jeunes agriculteurs se mobilisent** aussi autour de ce patrimoine que représente les races domestiques du territoire en remettant en dynamique l'association pour la sauvegarde et la réhabilitation de la race bovine Villard-de-Lans. **Tandis qu'au sein de la filière du bleu du Vercors-Sassenage, la jeunesse s'installe.** Ainsi, pour n'en citer que deux ou trois : Pauline Guillot est en voie de s'installer du haut de ses 22 ans à la ferme de la Grand'Mèche, la ferme de son père et de son grand-père ; Victor Schimmel est arrivé il y a quatre ans à la ferme de Roche Rousse dont il est le dernier associé ou encore Alexis Fanjas installé en janvier 2018 aux côtés de son père à la ferme des Écureuils, nouveau président du SIVER (syndicat interprofessionnel du bleu du Vercors-Sassenage) depuis 2023.

LA FÊTE DU BLEU VITRINE D'UNE AGRICULTURE LOCALE

L'agriculture joue un rôle majeur dans l'économie locale du territoire et le maintien des paysages. Elle repose notamment sur la valorisation des prairies. Les multiples influences climatiques dont le Vercors bénéficie permettent des productions très diversifiées. Le Vercors a choisi de se démarquer par une agriculture de qualité : AOP, IGP, agriculture biologique. La Fête du Bleu rassemblera donc autour d'un grand marché, les produits des fermes du Vercors et / ou estampillés marque « Valeurs Parc naturel régional » et les AOP locales ou invitées. Le comice agricole des Quatre-Montagnes avec concours de plusieurs races de vaches sera organisé par les agriculteurs. Les Jeunes Agriculteurs et Graines d'éleveurs seront présents pour démontrer le dynamisme de l'agriculture du plateau et la diversité de ses productions. Deux des races animales du territoire organiseront **leur concours national : la vache Villard-de-Lans et le Cheval du Vercors de Barraquand.**

SAVOIR-FAIRE AGRICOLE ET ARTISANAL

De nombreuses démonstrations seront proposées durant ces deux jours de fête. Au programme : fabrication du bleu du Vercors-Sassenage, distillation de lavande, ainsi que des présentations des techniques de travail des artisans-créateurs du Vercors. Des rencontres autour des multiples savoir-faire du territoire, perpétués et transmis depuis des générations. Des associations, dans des domaines très divers, présenteront leurs actions : [Les Arts s'en mêlent](#), les centrales villageoises, [VESPA](#), [Si Pont m'était conté](#), l'association communale de chasse agréée de la Saint Hubert... Ci-dessous, deux d'entre elles :



Les Arts s'en mêlent

L'association a pour but de promouvoir la culture pour tous : en produisant à destination du public, une offre culturelle autour

du spectacle vivant et des arts plastiques avec plusieurs temps forts dans l'année, dont une grande partie en accès gratuit et de développer le lien social, fédérer les personnes et les organisations, animer le territoire des 4 montagnes en proposant des animations festives et participatives.

L'association organise notamment chaque année à l'automne Y'a tout ça ! un festival de théâtre, d'humour & de création.

Plus d'infos : [ICI](#)



La Pastellerie

Sous la houlette de Pascal et Estelle, dits "les Pastel", la Pastellerie est une petite

fabrique d'actions socio-culturelles itinérante qui intervient dans les domaines de l'animation, de la formation et du théâtre d'improvisation. Avec Anim'ACTION, des jeux collectifs pour s'amuser entre amis, entre collègues ou en famille ; avec ImprovisACTION, des moments intenses pour sortir de sa zone de confort et se mettre en scène ; avec FormACTION, des formations actives où l'on développe et perfectionne ses pratiques ludiques...

Plus d'infos : [ICI](#)

UN AVANT GOÛT DU PROGRAMME

En plus de ses **nombreuses animations** dont une grande aventure ludique et familiale « La quête du bleu » proposée par la Pastellerie, dégustations et démonstrations culinaires, les amoureux du Vercors et des activités de pleine nature pourront participer à des balades en VAE, du biathlon..., la remise du Prix du [SylvoTrophée](#), rencontrer avec les Graines d'éleveurs sur leur stand sur leur action en faveur de la réintroduction du gypaète barbu... La Fête du Bleu, c'est aussi de la musique avec une succession de groupes dès le samedi 19h avec [Bobato](#), [Room Tchack](#) et [Kloog](#) !

La Fête du Bleu est un week-end festif où toute la famille passera un savoureux moment !

CONTACT PRESSE

Parc naturel régional du Vercors

[Aurélie Gachon](#), chargée mission Fête du Bleu du Vercors-Sassenage

[La Fête du Bleu](#)

affiche de la Fête du Bleu en pièce jointe et l'avant programme

Organisée par :



Avec le soutien de :

